Toledo, con etapas iniciales en Molina, Cieza, Iyyu(h) y Tobarra, indicando con toda precisión las distancias entre las distintas poblaciones, según las cuales Hellín se corresponde exactamente con Iyyu(h). Por otro lado, Hellín, que en épocas romanas recibía la denominación de Ilúnum, es distinta de la Elo o Elota romana, cuya localización debe buscarse por otro lado.

El Dr. Torres Fontes, en su trabajo, no cita en la bibliografía ninguna de estas crónicas árabes, ni siquiera la más reciente de al-Udri y los trabajos de divulgación de Huici Miranda, Molina López y Vilar Ramírez, limitándose, al parecer, a la utilización de textos antiguos de Gaspar Remiro (1905) y Merino Alvarez (1915). De ahí se comprende que siga hablando de Ello en vez de Iyyu(h) y que mantenga totalmente la tesis de Gómez Moreno, quien sitúa a Ello en las proximidades de Algezares: "Opinión que no sólo parece la más acertada, sino que otros sólidos argumentos pueden agregarse en confirmación de tan sugerente tesis". (pág. 67) Ignoro cuáles sean estos "otros sólidos argumentos", porque el Dr. Torres Fontes no los indica en su trabajo, pero mientras no sean más sólidos que los de la crónica de al-Udri, creo que la tesis mantenida por Huici Miranda, Molina López y Vilar Ramírez es la más científica y acertada. Por ello me parece un tanto absurdo mantener a ultranza la teoría superada de Gómez Moreno, sin prestar atención a las últimas corrientes historiográficas, que dejan en su lugar algunas interpretaciones erróneas y que resuelven algunas lagunas de la historiografía del pasado.

Por otro lado, según el profesor Vilar Ramírez, 19 "hacia el 402 de la Hégira (1011-1012 E.C.), el fata Muyahid de Denia acuñó moneda en nombre propio en Iyyu(h), ciudad englobada en sus dominios". La existencia de esta ceca de Iyyu(h), la primera que se hacía de todos los reinos taifas españoles, es otra prueba más de su localización como Hellín. Esta Iyyu(h) de las monedas del reino taifa de Denia no puede ser en absoluto la "Ello" situada en Algezares, al lado de Murcia, como sin duda podría deducirse de la opinión trasnochada de Torres Fontes, siguiendo a ultranza la de su maestro, el venerable Gómez Moreno.

<sup>19.</sup> J.B. Vilar: Orihuela musulmana, págs. 71 y 85 y La musulmana Iyyu(h), Hellín actual. (Al-Basit, núm. 3, pág. 25):